



G77 y China, por la defensa del multilateralismo y la cooperación



Yaima Puig Meneses, 21 de Enero de 2024

KAMPALA, Uganda.- En el Centro de Convenciones Rwenzori, de esta ciudad africana, inició en la mañana de este domingo (hora local) la Tercera Cumbre Sur, una nueva oportunidad para seguir impulsando el diálogo entre los países en desarrollo y promover acciones en la búsqueda de hacer frente a los retos comunes.

Tras un año de intenso trabajo, en el cual Cuba cumplió una fructífera agenda de actividades, el miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, hizo entrega oficial, en nombre de Cuba, de la Presidencia Protémpore del Grupo de los 77 y China a Uganda, a quien deseó los mayores éxitos.

Para Cuba, aseguró, ha sido “motivo de gran orgullo y honor” presidir por primera vez el Grupo. “Entregamos hoy la Presidencia a la hermana Uganda, conscientes del momento histórico que nos ha tocado vivir y de lo mucho que nos queda por hacer para el bienestar y desarrollo de nuestros pueblos”, subrayó.

“Podrá contar siempre Uganda con el total respaldo y apoyo de Cuba”, reiteró.

Unidad, significó, debe ser la “palabra de orden para el Grupo de los 77 y China en estos tiempos difíciles, cuando proliferan las maniobras para dividir a los países del Sur”.

De los “grandes desafíos y complejos procesos” que trajo consigo el 2023 para la Presidencia cubana comentó también Valdés Mesa, al tiempo que destacó “cuánto podemos hacer si actuamos de manera decidida y concertada en defensa de nuestros legítimos intereses y aspiraciones”.

“Gracias al esfuerzo colectivo de los miembros de nuestro Grupo, fue posible avanzar en el camino hacia el lugar que merecemos y necesitamos en el contexto internacional actual”.

“La exitosa Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del G77 y China, celebrada el pasado septiembre en La Habana, fue un encuentro tan necesario como impostergable, del cual salimos más fortalecidos”, valoró.

De igual manera, convocó a “continuar trabajando de conjunto en la implementación de los 17 proyectos de cooperación diseñados bajo la Presidencia cubana para el beneficio de nuestros miembros”.

Fue “un año de un esfuerzo colectivo encomiable y de resultados incuestionables que agradecemos a todos”, consideró el Vicepresidente de la República, quien puso a consideración de las delegaciones propuestas prácticas para contribuir a enriquecer el debate de esta cita y a su vez dar adecuado seguimiento a varias de las cuestiones acordadas en la Cumbre celebrada en La Habana.

De manera especial agradeció el apoyo recibido por Cuba durante su mandato, así como la firme posición del Grupo “en contra de las medidas coercitivas unilaterales que se aplican contra varios de nuestros miembros, incluyendo el injusto bloqueo impuesto al pueblo cubano por más de 60 años”.

“Unidos, en pos de los legítimos intereses y aspiraciones de nuestros pueblos, seremos más fuertes y nuestra voz será escuchada”, concluyó.

Luego de asumir la Presidencia del G77 y China, el mandatario ugandés, Yoweri Museveni, se dirigió a las delegaciones participantes e insistió en la necesidad de fomentar la solidaridad, en la cual se sustentan los logros colectivos del Grupo.

Que nadie se quede atrás, destacó, significa que no podemos olvidarnos de los retos que enfrentan todos nuestros países, camino en el que resulta crucial defender el multilateralismo y así estar en mejores condiciones para coordinar las acciones que permitan hacer frente a esos desafíos.

Seguidamente, el presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Dennis Francis, al hacer uso de la palabra, resaltó igualmente la necesidad de promover el multilateralismo y la cooperación para hacer avanzar a los pueblos del Sur.

Asimismo, felicitó a Cuba “por su dinámico liderazgo del Grupo” durante el último año y reconoció el extraordinario trabajo llevado a cabo en medio de un complejo escenario internacional.

Por su parte, Antonio Guterres, secretario general de las Naciones Unidas, ponderó la labor de Cuba en el impulso a la ciencia y la innovación, así como la creación de espacios para el acceso de los países del Sur.

El representante de China, Liu Gouzhong, miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China y viceprimer ministro de esa nación, abogó por el apoyo al desarrollo de las naciones del Sur, impactadas muchas de ellas por un pasado de colonialismo.

En un panorama cambiante, señaló, hemos ido ganando el progreso de la sociedad, buscando la fuerza a través de la unidad, que es una tradición que hemos tenido los países del Sur, teniendo a la cooperación Sur-Sur como una gran empresa para respaldar ese propósito.

Tal como han ratificado las múltiples intervenciones que han tenido lugar durante esta jornada de la Cumbre, el multilateralismo y la cooperación son elementos esenciales para lograr avanzar en el fortalecimiento del G77 y China, un espacio imprescindible para seguir impulsando el diálogo entre nuestras naciones del Sur.



Foto: Estudios Revolución



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución